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Р е ф е р а т . В статье рассматриваются уголовно-правовые, уголовно-процессуальные и пенитен-
циарные проблемы борьбы с преступностью несовершеннолетних. Автор опирается на криминоло-
гические и социологические исследования, проведенные в современный период. Делается вывод 
о том, что законодательство криминального цикла требует совершенствования в части реализации 
уголовной ответственности несовершеннолетних лиц: в частности, пересмотра ряда положений 
УК РФ в части введения ограничения повторного назначения условного осуждения несовершенно-
летнему при совершении нового преступления в течение испытательного срока; а также в части 
дифференциации сроков условно-досрочного освобождения несовершеннолетних за преступления 
различной степени тяжести; предусмотреть дополнительные правоограничения и программы обя-
зательного социального сопровождения в отношении условно осужденных либо условно-досрочно 
освобожденных несовершеннолетних; все виды досрочного освобождения от отбывания наказания 
должны содержать условия (обязанности), налагаемые судом, соблюдение (исполнение) которых 
приводит к окончательному освобождению от наказания.

К л ю ч е в ы е  с л о в а : несовершеннолетние; преступность; судимость; наказание; уголовная по-
литика.
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A b s t r a c t . The criminal policy in relation to minors is measures of a criminal-legal, procedural and 
criminal-executive nature, taking into account the special legal status of a minor. The article deals with the 
criminal law, criminal procedure and penitentiary problems of combating juvenile delinquency. The author 
rely on criminological and sociological research carried out in the modern period. It is concluded that the 
legislation of the criminal cycle requires improvement in terms of the implementation of criminal liability of 
minors: in particular, the revision of a number of provisions of the Criminal Code regarding the introduction 
of restrictions on the reappointment of a conditional conviction to a minor when committing a new crime 
during the probationary period; as well as in terms of differentiation of the terms of parole of minors for crimes 
of varying severity; to provide additional legal restrictions and programs of compulsory social support in 
relation to conditionally sentenced or parole minors; all types of early release from punishment must contain 
conditions (obligations) imposed by the court, the observance (execution) of which leads to the final release 
from punishment.

K e y w o r d s :  minors; crime; conviction; punishment; criminal policy.

Если не сводить уголовную политику в от-
ношении несовершеннолетних к проблемам 
чисто уголовного права [23, с. 3], а использо-

вать комплексный подход, то под ней следу-
ет понимать меры уголовно-правового, про-
цессуального и уголовно-исполнительного 
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